

# “Nota soberana de México depende de planes de consolidación fiscal”

● La calificadora Moody's explicó que es muy probable que el electorado elija a una Presidenta y ambas candidatas se han comprometido a mantener programas sociales

Yolanda Morales  
yolanda.morales@eleconomista.mx

**La trayectoria** de la calificación soberana de México dependerá de los planes de consolidación fiscal del próximo gobierno y de su capacidad para evitar un mayor deterioro fiscal. Así lo planteó la calificadora Moody's que tiene a México con la nota soberana más alta, en “Baa2” con perspectiva Estable, que son dos escalones arriba del grado de inversión.

“El electorado probablemente elegirá entre Claudia Sheinbaum, del partido oficialista Movimiento Nacional (Morena)

y Xóchitl Gálvez que encabeza una coalición conformada por el Partido Acción Nacional (PAN), por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y por el Partido de la Revolución Democrática (PRD)”, señalaron.

Al interior de un informe sin impacto de calificación, el equipo de análisis de Moody's destacó que “ambas candidatas se han comprometido a mantener programas sociales”. Esto en un contexto donde “el panorama fiscal (es) difícil”, heredarán “un déficit fiscal de más de 5% del PIB”.

Moody's es la segunda calificadora que en menos de una semana advierte que la nota soberana de México depende de la estrategia fiscal que seguirá la próxima administración.

Reconocieron que esperan que el próximo gobierno seguirá apoyando a Petróleos Mexicanos (Pemex) pero enfatizaron que “la actual estrategia de negocio de la petrolera estatal “ha aumentado sus riesgos crediticios”.

“Sheinbaum y Gálvez coinciden en la importancia de la transición hacia la energía renovable pero probablemente Sheinbaum (en caso de ganar) continuará expandiendo el negocio de la refinación que traerá mayores pérdidas”, enfatizaron.

Gálvez, en cambio “propone permitir la participación del sector privado para alejar a Pemex de las operaciones no rentables en favor de tecnologías energéticas modernas y sostenibles”.

## Banco de México, T-MEC y Congreso

Confirieron que “la nueva Presidenta siga respetando la independencia del banco central”.

Subrayaron que además, al nuevo gobierno le tocará prepararse para una revisión del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, el T-MEC; programado para el 2026 donde la política comercial con EU será crucial para el crecimiento de México.

Agregaron que la nueva Presidenta asumirá el cargo el 1 de octubre y que las sesiones del Congreso comenzarán un mes antes, el 1 de septiembre.

“Si los mexicanos votan por miembros del Congreso de acuerdo con sus preferencias presidenciales, Morena y sus aliados podrían obtener una pequeña mayoría simple. Sin embargo, si alcanzan una mayoría de dos tercios, Morena y sus aliados probablemente impulsarán cambios constitucionales en septiembre, cuando AMLO esté aún en el cargo”, anticiparon.

## Con Fitch, el grado de Inversión más débil

La semana pasada, la directora de soberanos para América Latina y Asia en Fitch, Shelly Shetty, comentó en entrevista que será en noviembre, al conocer la propuesta del Presupuesto Federal para 2025, cuando contarán con elementos para fijar una posición sobre situación financiera del gobierno. Esto porque la calificación soberana indica precisamente la capacidad de pago que tiene el sector público.

En Fitch, la nota de México es la más débil entre las tres agencias de mayor operación mundial, de “BBB-” con perspectiva Estable”, esto es el nivel más bajo del grado de inversión.

La perspectiva incorpora la opinión de que no hay riesgo en el corto plazo de un recorte de nota, la experta dejó claro que ésta será una condición temporal y sujeta a las estrategias y planteamientos de manejo fiscal del próximo gobierno.

Con **Derivados Monex**, administra los riesgos financieros de tu empresa

**MONEX**

Mantente ágil

## Open Finance avanza en Brasil

Edgar Juárez  
eduardo.juarez@eleconomista.mx

**São Paulo.-** El *Open Finance*, finanzas abiertas o el que las instituciones compartan los datos de los usuarios (con su consentimiento) para ofrecerles servicios más personalizados, avanza de manera importante en Brasil, uno de los mercados donde ha habido destacados avances en materia de inclusión financiera en los últimos años.

De hecho, de acuerdo con Janaina Piment, líder de innovación del Banco Central de Brasil (BCB), este tema se encuentra entre las prioridades de la agenda de esta institución en el corto plazo, dado que se trata de ofrecer las mejores opciones y experiencias a los clientes.

Ello ha sido bien recibido por los usuarios, que son los que deciden con quien compartir sus datos.

De acuerdo con información del

BCB son 800 las instituciones que participan en *Open Finance* en el país sudamericano, y la proporción de consentimiento de los usuarios para compartir sus datos es muy alta.

El *Open Finance* deriva en beneficios para los usuarios, ya que, con base en la información compartida entre instituciones, pueden acceder a mejores condiciones de crédito, inversiones, seguros y otros servicios y productos financieros, y elegir lo que más le convenga.

Y entre lo que viene en este tema de finanzas abiertas en Brasil está el que exista la posibilidad de portabilidad de nómina o salario, lo mismo que de crédito e inversiones.

En el caso de Nu México, Carlos Quintero, director de políticas públicas, destacó que la Ley Fintech, promulgada en el 2018, ya regula el *Open Finance*, pero expuso que hace falta la regulación secundaria en materia de datos transaccionales.